
Ata da 37ª Reunião Ordinária da Conselho Municipal de Esporte e Lazer de Londrina - 1 

CMELL, realizada no dia 29 de janeiro de 2025, com início às 14h30 e término às 16h30, 2 

na Sala de reunião da Fundação de Esporte Municipal de Esporte – FEL, situado a Rua 3 

Gomes Carneiro, 315, Jardim Boa Vista – Londrina. 4 

Ao vigésimo nono dia do mês de janeiro do ano dois mil e vinte e cinco, as 14 horas e 42 5 

minutos teve início a reunião ordinária teve seu fechamento as 16h39 horas. Reuniu-se na data 6 

de hoje o conjunto de Conselheiros para tratarem da seguinte pauta: A) Aprovação da pauta; 7 

B) Abertura pelo Presidente; C) Justificativa de ausência; D) Aprovação da ata n.36; E) 8 

Aprovação da Ata n.37, e F) Resposta Jurídica; G) Lei de Criação; H) Definição de calendário; 9 

I) Informes. 10 

Estavam presentes os seguintes Conselheiros: a) Instituições de Ensino Superior com curso de 11 

Educação Física -  Titular - profa. Morgana Claudia da Silva e o Suplente prof. Anísio Calciolari 12 

Jr; b) Representante da Secretaria da Assistência Social – Titular: Marisa; c) Representante do 13 

Conselho Regional de Educação Física - CREF9-Pr – Titular: prof. Vítor Martinez; d) 14 

Representante da Secretaria da Mulher: Titular Ana Paula; e) Representante da Defesa Social 15 

– Titular: Eugênio Camargo; f) Representante da Secretaria de Cultura – Titular Sidney; g) 16 

Instituto de Pesquisa e Planejamento Urbano de Londrina -IPPUL – Suplente: Carlos; h) 17 

Instituições Educacionais do Ensino Fundamental (anos finais) e Ensino Médio das Escolas 18 

Públicas ou  Privadas do Município de Londrina – Titular: Gláucia Buono; i) Conselhos 19 

Regionais de Esporte e Lazer  Titular: Roberto Carlos de Oliveira  (NORTE) j) Conselhos 20 

Regionais de Esporte e Lazer Titular: Joel Gaspar (SUL). 21 

A) Aprovação da pauta: no início da reunião o Presidente do CMELL Conselheiro Joel Gaspar 22 

solicitou aos conselheiros a aprovação da pauta de reunião, e verificando se haveria algum 23 

ponto a ser acrescentado. B) Abertura pelo Presidente: nesse momento Presidente do CMELL 24 

Joel Gaspar inicialmente dando as boas-vindas a todos os conselheiros e desejando um ano de 25 

2025 frutífero ao CMELL. Como no início do ano de 2025 tendo como fato importante a 26 

mudança da administração pública, alguns conselheiros foram apresentados assumindo o cargo 27 

em 2025, desta maneira o presidente do CMELL solicitou que todos se apresentassem dizendo 28 

o órgão que representava e seu nome. C) Justificativa de ausência: em relação a justificativa 29 

de não participar da reunião do Conselho, foi lido a justificativa da Secretaria de Saúde, na qual 30 

a conselheira titular Anne estava de férias, e sua suplente Natália se encontra em licença 31 

maternidade, ficando sem representante na reunião ordinária. O Conselheiro Marcelo Uemura 32 

da Companhia Municipal de Trânsito e Urbanização de Londrina – CMTU justificou sua falta 33 

devido estar em período de férias. Uma discussão foi levantada em função do período que 34 

deveria ser apresentada a justificativa para a reunião, visto que em algumas delas aconteceu de 35 



não dar quórum mínimo para que ocorresse a reunião. Sendo assim, fomos verificar o 1 

Regimento interno do CMELL que em seu artigo 7º. – Parágrafo único aponta: No caso de falta 2 

do titular e suplente, deverá ser apresentada justificativa, por meio de ofício enviado no e-mail 3 

oficial do CMELL, até o início da reunião, a ser apreciada pela plenária de conselheiros, para 4 

abono de falta. Para os membros indicados pela área governamental o ofício deverá ser assinado 5 

pelo chefe da pasta e para membros de segmentos não governamentais o ofício deverá ser 6 

assinado pelo Conselheiro e seu Suplente, sendo assim, a partir da próxima reunião deverá ser 7 

seguido a risca este Artigo, caso contrário o representante do segmento terá falta. D e E) 8 

Aprovação da ata n. 36 e n. 37: Ficou acordado a não aprovação da ata n.36, devido não ter 9 

sido encaminhada aos conselheiros para leitura preliminar, sendo assim, a ata 36 e 37 serão 10 

encaminhadas para a reunião da plenária de fevereiro. É importante ressaltar que as atas não 11 

aprovadas são: Ata n.35 de novembro de 2024, e ata n. 36 de janeiro de 2025. F) Resposta 12 

Jurídica: o Presidente apontou que tinha sido encaminhado uma SEI solicitando consulta 13 

jurídica referente a consulta da FEL sobre o Conselho poder ser deliberativo, e a resposta 14 

jurídica do município apontou que na lei de Criação do CMELL de 2017, no Artigo 2, parágrafo 15 

único está escrito: O Conselho terá natureza deliberativa, em seu âmbito interno, no exercício 16 

de sua função de assessoramento da Administração Municipal. Desta maneira, a jurídica não 17 

entende que esse Conselho delibere ações especificas que são funções da FEL e do CAFEL. 18 

Partindo dessa discussão do papel do CMELL, uma opção pensada foi a mudança da lei, porém 19 

será necessário ações políticas para a realização da mudança. O presidente fez o relato das duas 20 

últimas reuniões do mês de janeiro de 2024, na qual na correria foi tentado e aprovado o Fundo 21 

Municipal – FEIPE para as entidades no ano de 2025. Em seu relato apontou a ligeireza que 22 

fizeram as ações, muitas delas sem votação e com organização política fora das reuniões, com 23 

decisões que afetam a todos, como por exemplo, não cumprir a risca o edital, permitindo que 24 

entidades que não tinham apresentado toda a documentação pudesse fazer posteriormente, 25 

sendo essa uma ação grave quando lemos o edital. O presidente entende que deveria ser feita 26 

uma denuncia para o Ministério Público bem como impetrar um mandato de segurança contra 27 

o FEIPE devido todas as irregularidades vistas nas reuniões, bem como a população tem 28 

apontado que o mesmo não tem caráter de equidade, favorecendo sempre os mesmo. Ocorreu 29 

uma discussão sobre se encaminharia o não o processo ao MP, e como proposta votada pelo 30 

Conselheiros, ficou acordado que inicialmente seria enviado um oficio do CMELL para o 31 

gabinete do Prefeito e para o Diretor Presidente da FEL solicitando uma reunião de 32 

apresentação desse conselho, caso não seja marcada essa reunião, então o CMELL deverá tomar 33 

medidas legais ao que está vendo, pois faz parte de sua ação representativa da sociedade cível 34 

apontar como a FEL tem organizado o FEIPE, segundo o olhar do Conselho e dos Editais de 35 



forma indicativa de alguns grupos não tendo um processo limpo e equânime no processo de 1 

seleção. G) Lei de Criação: em relação a Lei como há membros novos, foi solicitado 2 

encaminhar a lei e o Regimento Interno para que todos conheçam e depois pautar em reunião 3 

ordinária a discussão para possíveis mudanças. H) Definição de calendário: foi conversado 4 

com os conselheiros presentes sobre a data das reuniões que acontecem na última quarta-feira 5 

do mês, e se os conselheiros gostariam de mudar o dia, em votação foi unânime a continuação 6 

da data para toda última quarta feira de cada mês as reuniões ordinárias, e de maneira geral 7 

solicitaram para que, quando fosse marcada reunião extraordinária que o fizesse somente com 8 

assuntos realmente relevantes. I) Informes: 1) O Conselheiro Vitor Martinez convidou aa 9 

Diretora de Turismo da CODEL Sra. Érica Galli a ter uma fala na reunião, se apresentando. 10 

Sendo assim, ela se apresentou como uma parceira nas questões do esporte e lazer de Londrina, 11 

que sua Diretoria enquanto órgão público estaria a disposição e fez um breve relato das ações 12 

que pretende desenvolver em sua pasta. Ela deixou um convite a todos para o dia 21/02 às 9h 13 

na Sociedade Rural de Londrina, todos irem para uma apresentação da CODEL e uma fala de 14 

seu Presidente para a população. 2) O Conselheiro Roberto de Oliveira do Conselhos Regionais 15 

de Esporte e Lazer região Norte, fez um agradecimento a Diretora Érica Galli pela presteza de 16 

ajuda com diária de hotel em um evento realizado pela sua região. 3) O presidente do CMEL 17 

agradeceu a vinda da Diretora de Turismo à reunião ordinária, apontando que esse Conselho 18 

necessita ser parceiro de todos. 4) A profa. Morgana e o prof. Anísio fizeram um convite de 19 

participação do evento que seria realizado no dia 15 de fevereiro na UEL/CEFE/PDE do 2º. 20 

Fórum de Formação Profissional em Educação Física com a presença na abertura do ex nadador 21 

olímpico e recordista mundial Ricardo Prado. 5) Outro informe dado foi em relação a Secretaria 22 

de Assistência Social sobre o evento que ocorreria no calçadão de Londrina, convidando todos 23 

os presentes a prestigiar o evento da 1ª. Festa Viva do Centro. O presidente do CMELL finalizou 24 

a reunião agradecendo a presença de todos.  25 

Sem mais, eu Morgana Claudia da Silva, 2ª Secretária do Conselho Municipal de Esporte e 26 

Lazer de Londrina, lavro esta ata.  N.37. Londrina 29 de janeiro de 2025,  27 

 28 

__________________________  29 

 30 

Presidente do CMELL da Gestão 2024-2026 31 

 32 

 __________________________  33 

                    Vítor Martinez 34 
Vice-Presidente do CMELL da Gestão 2024-2026 35 
 36 
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